Editorial

Tenemos ya disponible el primer número de 2017.

En este número culminamos las contribuciones que nuestra compañera Guadalupe nos ha facilitado enmarcadas en el 150 aniversario del nacimiento de Marie Curie. Un artículo histórico en el que se nos descubre su figura desde puntos de vista que habitualmente no se suelen abordar, como su extensa colaboración con la industria. Esperamos que todos estos contenidos que hemos ido publicando sean un acicate para que este año, los físicos médicos nos hagamos visibles dentro del entorno sanitario conmemorando el 150 aniversario de su nacimiento junto al Día Internacional de la Física Médica.

Presentamos un segundo trabajo sobre la medida de factores de campo de campos pequeños. Un tema de renovada actualidad en nuestra profesión dada la popularización cada vez mayor de indicaciones de tratamientos estereotáxicos y de unidades de terapia construidas específicamente para ese tipo de tratamientos.

El tercer trabajo nos presenta la caracterización radiológica y el impacto de la incertidumbre de colocación de un nuevo material de bolus diseñado para compensar las irregularidades en la superficie que afectan enormemente la homogeneidad de los tratamientos con campos de electrones.

Finalmente, presentamos un artículo que supone una nueva modalidad de publicación para nuestra revista. Se trata de la medida de dosis ocupacional en cristalino durante procedimientos asociados a la tomografía por emisión de positrones. La particularidad de esta publicación es que se trata de un artículo cuyos resultados principales ya han sido publicados internacionalmente, y al que los autores han añadido un nuevo conjunto de medidas experimentales que no figuran en la publicación inicial. Contamos para ello con la autorización del editor de la publicación original para incluir sus resultados; y con la voluntad de los autores de dar a conocer las medidas experimentales adicionales que han realizado con pos-

terioridad. Esperamos que esta vía de publicación resulte de interés para nuestros lectores y atractiva para los autores hispanohablantes que suelen publicar internacionalmente.

En el Buzón SEFM destaca el informe anual de los cursos de Baeza, resulta interesante comprobar que los alumnos siguen mostrando su satisfacción con los contenidos y la forma en la que son impartidos.

En las secciones fijas, por razones organizativas, no hemos llegado a tiempo de publicar las controversias en este número. Sí publicamos la Revisión de Artículos, en la que comprobamos, una vez más, como la producción científica de autores hispanohablantes es cada vez mayor en múltiples campos de nuestra especialidad.

Escribir este editorial es una de las mayores dificultades que he tenido que afrontar como director de la *Revista Física Médica*. Al iniciar mi etapa en la dirección pensé que el primer editorial sería el más difícil. Me equivoqué. Sin duda, el más difícil es el último.

Este número de la revista es el último número en el que seré el director de la misma. Cuando asumí el reto de la dirección ya informé a la Junta Directiva que el cargo debería renovarse en un plazo breve de tiempo. Así lo hice desde el convencimiento que en una sociedad tan plural como la SEFM era deseable facilitar a personas llenas de ilusión y nuevas ideas el acceso a asumir responsabilidades de cara a la sociedad.

En esta etapa que he vivido, desde mi incorporación al Comité de Redacción de la Revista, he podido ver como todos los proyectos e ideas que surgían avanzaban más lentamente de lo deseable. No tenemos aún en marcha el proceso de edición online, una tarea que, espero, culminen pronto otras personas. Sí hemos empezado a realizar avances de publicación en la web, para conseguir que los retrasos en completar cada número no afecten a la actualidad de los artículos que recibimos. Son logros pequeños, pero al final son los que nos mantienen en marcha.

10 Editorial

Este número lo hemos cerrado conjuntamente con el nuevo director, José Antonio Terrón, al que le deseo lo mejor en esta nueva etapa de la revista que va a iniciar.

Tristemente, mi despedida en este número no es la única. Aunque mi intención inicial era que el relevo en la dirección no fuese acompañado de más cambios, eso tampoco ha sido posible.

Manuel Vilches abandonó su cargo como editor y el Comité de Redacción tras conocer la decisión de la Junta Directiva sobre el nuevo director. En el tiempo en el que hemos coincidido en la revista ha sido un ejemplo de ilusión y de ganas de incorporar nuevas ideas en beneficio de nuestra publicación. Su trabajo y su compromiso han sido ejemplares y desde el editorial quería mandarle el más cálido de mis saludos.

Paralelamente, Guadalupe Martín también ha dimitido por discrepancias con la Junta Directiva. He coincidido con Guadalupe desde que se incorporó al Comité de Redacción y he vivido como con su tesón y tenacidad ha dado a la revista una sección nueva, la Revisión de Artículos, muy valorada por nuestros lectores. Su trabajo y su tenacidad son su mejor aval y le deseo la mejor fortuna en su nueva etapa fuera del Comité de Redacción.

No quisiera terminar el editorial sin agradecer a Coral Bodineau el esfuerzo que ha realizado para poder cerrar este número. Asumió continuar con la edición del presente número y gracias a ella hemos podido cerrar la edición antes de la llegada del verano.

La Revista, y todos mis compañeros en el Comité de Redacción tendrán siempre mi cariño y mi mayor estima. Estoy convencido que el Comité de Redacción actual, y los que vayan incorporándose en el futuro vivirán experiencias tan enriquecedoras como las que yo he vivido, a la vez que contribuyen a llevar adelante la publicación científica oficial de la SEFM.